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Россия резко сокращает 
госзакупки лекарств

Российские власти рез
ко сократили расходы на 
госзакупки лекарств, что
бы  сэкономить деньги в 
бюджете. За январь–но
ябрь 2023 года госзаказчи
ки всех уровней, включая 
федеральный и региональ
ный, приобрели лекарств 
на 649,8 млрд рублей. По 
сравнению с тем же пе
риодом 2022 года, госза
купки медикаментов упа
ли на 23%, сообщает РБК 
со ссылкой на статистику 
DSM Group. Речь идет о за
купках для обеспечения те
рапией льготников, людей с 
различными тяжелыми за
болеваниями, а также паци
ентов в больницах.

Экономить на лекарствах 
в первую очередь начали 
регионы, следует из дан
ных DSM Group. Объем 
тендеров, которые объяв
ляют власти субъектов, со
кратился в прошлом году 
почти на 20% – с 154,3 млрд 
до 128,6 млрд рублей. При 
этом в физическом объе
ме спад закупок был еще 
внушительнее – на 34,5%, с 
648,8 млн до 482,3 млн упа
ковок. 

Сильнее всего в 2023 году 
сократились объемы феде
ральных закупок, обеспе
чивающих лекарствами, в 
частности, пациентов с тя
желыми заболеваниями, го
ворит руководитель отдела 
стратегического развития 
«Большой путь» Людмила 
Баландина. Другой причи
ной, по ее словам, мог стать 
уход с рынка ряда ориги

нальных иностранных пре
паратов.

Импортозамещения, ко
торое могло бы заменить 
импортные лекарства для 
лечения тяжелых заболева
ний, практически не про
исходит, отмечает генди
ректор DSM Group Сергей 
Шуляк. Сокращение гос
закупок лекарств связано с 
перераспределением бюд
жета на нужды Российской 
армии, полагает он. В 2023 
году на статью «националь
ная оборона» правитель
ство выделило 6,8 трлн ру
блей – на 44% больше, чем 
в 2022 году.

В текущем году власти 
«пустили под нож» все клю
чевые программы в рамках 
нацпроекта «Здравоохра
нение». Финансирование 
модернизации поликлиник 
будет урезано на 14%, до 
81,64 млрд рублей; феде
ральный проект «Борьба с 
онкологическими заболева
ниями» похудеет на 8%, до 
147,4 млрд рублей. Расходы 
на развитие детского здра
воохранения сократятся 
почти вдвое – с 19,5 до 10,2 
млрд рублей; на развитие 
первичной медпомощи – на 
20%, до 7,677 млрд рублей. 
Совокупное финансирова
ние нацпроекта «Здравоох
ранение» снизится на 10%, 
до 289,9 млрд рублей.

За 2022–23 гг. средняя 
цена изготовления гро
ба в стране подскочила на 
22,2%, следует из статисти
ки Росстата. В первый год 
войны гробы подорожали 

на 15,82%, а в прошлом году 
– еще на 5,55%.

На этом фоне резко вырос
ла стоимость ритуальных ус
луг и товаров. С учетом 2021 
года, когда Россия на фоне 
пандемии переживала бес
прецедентную в современ
ной истории смертность, 
стоимость гроба выросла на 
36,6%. В результате нако
пленный за последние три 
года рост стал рекордным за 
прошедшие 13 лет: сопоста
вимый скачок цен – на 40% 
– официальная статистика 
фиксировала последний раз 
в 2008–10 гг. Одновремен
но, согласно Росстату, с дву
значной скоростью дорожа
ет «рытье могил». В прошлом 
году рост цен на эту услугу 
достиг 11,25% и стал макси
мальным за все время доступ
ной статистики (с 2016 года). 

По словам исполнитель
ного директора Союза похо
ронных организаций и кре
маториев Елены Андре евой, 
рост цен на ритуальные ус
луги связан с «удорожани
ем базовой закупочной про
дукции» – дерева и металла. 
«Естественно, да, есть уве
личение стоимости, потому 
что инфляция, бизнес пла
тит налоги», – объясняла ра
нее Андреева, добавляя, что 
стоимость похорон может 
быть разной, в зависимости 
от потребительского спро
са. По ее словам, можно ор
ганизовать похороны за 50 
тысяч рублей, а «можно и в 
миллион не уложиться».

КПРФ – ОБЩЕРОССИЙСКОЕ ОТКРЫТОЕ ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ – В ФОРМАТЕ ВИДЕОКОНФЕРЕНЦИИ

Росстат зафиксировал снижение численности 
населения России до 146,204 млн

Численность населения России 
на 1 января 2024 года оценивается 
в 146 203,6 тыс. человек, говорится 
в опубликованных данных Росстата. 
Оценка приводится без учета стати-
стики по Донецкой Народной Респу-
блике (ДНР), Луганской Народной 
Республике (ЛНР), Запорожской и 
Херсонской областям.

На 1 января 2023 года Росстат 
оценивал численность населения на 
уровне 146 447,4 тыс. человек.

Городское население страны на 
1 января 2024 года оценивается 
Росстатом в 109 605,7 тыс. чело-
век, сельское – в 36 597,9 тыс. че-
ловек.

Росстат еще не опубликовал дан-
ные о естественной убыли населе-
ния в целом за 2023 год. По данным 
ведомства, естественная убыль на-
селения (превышение числа умер-
ших над числом родившихся) в Рос-
сии за январь–ноябрь 2023 года со-
кратилась на 19,3% по сравнению с 
аналогичным периодом 2022 года, 
составив 438,3 тыс. человек против 
543,4 тыс. человек годом ранее.

Число родившихся за 11 меся-
цев 2023 года снизилось на 3%, до 
1162,4 тыс. детей с 1197,8 тыс. за 
январь–ноябрь 2022 года.

Число умерших в стране за 11 
месяцев 2023 года сократилось 
на 8,1%, до 1600,7 тыс. человек с 
1741,2 тыс. человек за аналогичный 
период 2022 года.

Росстат в начале января опубли-
ковал три варианта демографиче-
ского прогноза до конца 2045 года, 
рассчитанных с учетом результа-
тов всероссийской переписи насе-
ления, которая проводилась в октя-
бре–ноябре 2021 года. Росстат го-
товит демографический прогноз 
страны в трех вариантах – низкий, 
средний и высокий прогнозы – на 
основе различных гипотез относи-
тельно будущих тенденций рождае-
мости, смертности и миграции.

Демографический прогноз был 
составлен без учета населения, про-
живающего в четырех новых регио-
нах России.

К 1 января 2046 года, по прогнозу 
Росстата, население страны в сред-
нем (базовом) сценарии сократится 
до 138,8 млн человек.

В низком сценарии население 
страны к 2046 году упадет до 130,6 
млн человек.

В высоком сценарии население 
РФ вырастет к 2046 году до 150,9 
млн человек.

Доброе утро, рад всех приветствовать. 
В советские времена был принят декрет о 
мире, декрет о земле, декрет о защите жен
щин и детей. Все делалось для того, чтобы 
гарантировать все права граждан, о кото
рых раньше мечтало трудовое человече
ство. Я считаю, что мы сегодня должны еще 
раз вместе все это вспомнить, ведь испол
няется ровно 100 лет, как Ленина проводи
ли в последний земной путь, но он навечно 
остался с нами. Начинается новый век бес
смертия Ленина.  

В конце прошлого года состоялся совет, 
который рассмотрел вопросы работы учите
ля и наставника. Но лучший учитель и луч
ший наставник – это тот, кто глубоко знает 
жизнь и следует заветам Ленина. Не случай
но объявлен и Год семьи, ибо семья являет
ся главной ячейкой общества в доме, в го
сударстве, в трудовом коллективе. Именно 
тогда этот коллектив способен на самые ге
роические дела. Коммунистический Мани
фест Маркса и Энгельса, вышедший 175 лет 
назад, призывал трудящихся взять власть в 
свои руки. Великий Ленин, большевики, ре
волюционный народ России решили эту за
дачу. Мы должны следовать заветам вождя 
и той клятве Сталина, которую он произнес 
в час прощания с Владимиром Ильичом.  

Отмечая столетие памяти Ленина, мы 
подготовили великолепные материалы. 
Прежде всего хочу представить програм
му, с которой идет на выборы наш кандидат 
Харитонов. Эта программа нами выстрада
на. Она хорошо осмысленна. Мы ее триж
ды обсуждали на социальноэкономиче
ском форуме. Мы ее апробировали в народ
ных предприятиях и можем поблагодарить 
и Грудинина, и Казанкова, и Сумарокова, 
они по итогам работы в прошлом году ста
ли лучшими предприятиями нашей страны, 
показав и доказав, что идеалы социализма 
не просто живы, они реализуются уже в на
шей нынешней жизни. Мы должны побла
годарить наших идеологов, организаторов 
производства, всех, кто эти последние ме
сяцы очень активно работал над созданием 
партийного информационного обеспече
ния. Мы опубликовали обращение «В буду
щее с Лениным» и выпустили великолепный 
фильм «История о будущем». Я этот фильм 
разослал всем руководителям страны, и пре
мьеру, и членам правительства, и губерна
торам, и так далее. Это великолепный ле
нинский урок той модернизации, которая 
подняла нашу страну, советский народ к 
высокой победе в мае 45го, к космическо
му и ракетноядерному паритету. Благода
рю редактора «Советской России» Валенти
на Васильевича Чикина, который выпустил 
целую серию великолепных материалов, ха
рактеризирующих складывающуюся обста
новку и помогающих нам следовать заветам 
Ильича. Поблагодарим и наших ученых, ко
торые вместе с Афониным и Новиковым 
продвигают эти материалы с трибун.  

Мне пришлось два часа на Первом канале 
отстаивать идеалы советской власти, идеи 
Ленина и ленинскосталинскую модерниза
цию. Уже одна серия прошла. Одна из пер
вых передач, где подробно было разъяснено 
и то, как мыслит современная власть, и как 
мы оцениваем те великие преобразования, 
которые позволили нам стать ведущей дер
жавой мира. Очередная серия состоится в 
воскресенье в 16.45. Советую посмотреть и 
послушать потому, что я обобщал тот опыт, 
который накопила наша партия. Ту прак
тику, которую мы уже подали в ходе прези
дентской выборной кампании.  

Харитонов и Афонин провели очень ин
тересные встречи по программе «Развитие 
Дальнего Востока», где будут разворачи
ваться главные события мировой истории 
XXI века, потому что АзиатскоТихооке
анский регион будет определять во многом 
мировую погоду. Наши товарищи только 
ночью вернулись с Южного Урала, где про
вели великолепный социальный форум; Ни
колай Михайлович и Юрий Афонин пред
ставили нашу главную программу, раскры
ли основной лозунг Харитонова «Поиграли 
в капитализм и хватит», сравнив реальные 
результаты реформ за последние 30 лет и 
великой советской эпохи. Результаты эти 
не сравнимы. Ленинскосталинская модер
низация обеспечила средние темпы в 14%, 
а за последние 30 лет и одного процента не 
получается. Для нас принципиально важно 
все это изучить.  

Но самое интересное и самое важное – мы 
идем на выборы большой командой, с гени
альной программой, с накопленным опы
том, с великой историей, великими победа
ми! Мы идем с нашим опытом КПРФ, когда 
мы показали, как можно даже в чрезвычай
ных условиях бороться. Мы дважды спас
ли страну от гражданской войны, вытащи
ли ее после дефолта, показали, как работает 
левопатриотическое народное правитель
ство Примакова, Маслюкова, Геращенко. 
Мы сегодня готовы вместе с талантливыми 
людьми сформировать правительство наци
ональных интересов. Это главная идея. Мы 
должны сделать все, чтобы это стало досто
янием всей страны.  

Как разрушали советскую экономику, 
уничтожили нашу страну? Хочу еще раз на
помнить. В секретной программе ЦРУ, ко
торую я недавно перечитывал, было три 
раздела: перестройка, демократия и лик
видация. Сейчас нацисты, фашисты, аме
риканцы и натовцы приступили к третьему 
разделу – ликвидация. Они снесли три ты
сячи памятников в Украине, они снесли па
мятники нашим великим поэтам, государям, 
полководцам. Они ведут провокации, на ко
торые самые злобные террористы не шли. В 

борьбе с ними выход один – победа. А что
бы побеждать, нужно понять, каким об
разом могучая и сильная страна оказалась 
преданной своими руководителями, горба
чевскоельцинской шайкой и кучей преда
телей и врагов, которые их облепили. Стра
ну прежде всего разрушили ложь, русофо
бия, антисоветизм.  

К сожалению, ложь не убрали и по отно
шению к Ленину, к его великому наследию 
в том числе. Когда люди, которые мало 
что понимают и знают, начинают обсуж
дать великих, не прочитав ни одной стра
ницы из Полного собрания сочинений Ле
нина… Он ушел в иной мир, оставив нам 
55 томов своего наследия. Это самые чи
таемые в мире труды. Человек владел все
ми основными европейскими языками, за 
5 лет, за годы своего правления страной 
он показал уникальную тактику преобра
зования страны от военного коммунизма 
до НЭПа и плана ГОЭЛРО. Человек, кото
рый смог отбиться от всей Антанты, создав 
Красную армию. 4 млн детей были беспри
зорниками, а стали полноценными граж
данами, самыми грамотными и смелыми, 
которые вершили чудеса, самоотвержен
ные подвиги в ходе Великой Отечествен
ной войны.  

Для нас сегодня важно понять и горький 
пример Украины. В рамках СССР она была 
полноценной республикой. Нам все начина
ют рассказывать, что ктото чтото комуто 
передал. Ничего не передали. Собрались и 
мирно проголосовали на съезде за объеди
нение народов в великую Советскую стра
ну. А Сталин отодвинул границы перед на
чалом войны и тем самым обеспечил нам 
победу.  

Мы сегодня кланяемся подвигу ленин
градцев, блокадников, всех, кто защищал 
нашу державу. Исполнилось ровно 80 лет, 
как мы освободили Ленинград. За счет чего 
мы победили? И почему указом Сталина 
первые 4 города 1 мая 45го года получи
ли звание героев: Ленинград, Сталинград, 
Севастополь, Одесса? Потому что именно 
их героическая оборона предопределила 
успех разгрома фашистов в ОрловскойКур
ской битве. И потом мы эту сволочь гнали 
до Берлина и подняли над Рейхстагом крас
ный стяг Ленина. На Украине предали эту 
победу – и все посыпалось. Она входила в 
десятку самых развитых государств мира по 
своему потенциалу, имела больше 51 млн 
населения. Сейчас и половины не осталось. 
Имела лучшие заводы, лучшие школы, уро
жаи, технологии, грамотное население. А 
когда легли под цэрэушников и бандитов, 
превратились в убийц, стремились как мож
но больше убить славян. Теперь это абсо
лютно преступная, русофобская политика, 
которой предшествовала политика горбаче
вых, ельциных и так далее. Эта русофобия 
пятой колонны попрежнему является глав
ной угрозой.  

Мы должны сделать три основных выво
да. Капитализм зашел в тупик, и мы продол
жаем топтаться в тупике и принимаем бюд
жет, который не соответствует народным 
интересам.  

Президент сказал, что величие страны 
прежде всего в суверенитете и самодоста
точности. Но страна никогда не достигнет 
больших успехов, если не вкладывается в 
науку. Мы в три раза вкладываем меньше, 
чем положено. У нас теперь люди не знают, 
что такое солнечная система. Мы должны 
исправить это. И программа Харитонова, 
наш бюджет развития, который на 10 трлн 
больше нынешнего, позволяет решить эти 
проблемы и эти задачи. 

Чтобы успешно побеждать, надо пре
кратить раздвоение власти. Говорят одно, 
а делают другое. Президент объявляет ос
новные позиции, а его финансовоэконо
мический блок вздувает ставку до 16%. 
Обесценивает рубль на 80%. Не может ре
гулировать цены на солярку, капусту, мор
ковку. Хотя внесены все законы и предло
жения на сей счет. Создание правительства 
национальных интересов и патриотический 
левый поворот неизбежны. Нельзя в рамках 
существующей, навязанной насильно кри
минальноуголовной, компрадорской си
стемы, которую американцы затащили на 
наши просторы руками Ельцина и Горбаче
ва, победить. Невозможно! У них потенци
ал выше. А Ленин и Сталин показали, как 
можно мобилизовать ресурсы и побеждать 
Антанту и одну, и вторую.  

Американцы сегодня сколотили третью 
Антанту. Мы уже перемололи их военные 
запасы, Европа уже из Южной Кореи сна
ряды возит. Но в окопах еще никто не по
беждал. Мы должны поклониться ребятам, 
поклониться всем, кто помогает нашим 
офицерам, солдатам.  

Мы отправили 120 конвоев. 5 февраля от
правим 121й. И продолжаем эту славную и 
крайне важную работу. Это вопрос прин
ципа для нас – победа над нацистами и фа
шистами. Это вопрос исторического выжи
вания. Лишь объединяя потенциалы мож
но побеждать. Ленину удалось собрать и 
объединить всех. И царские офицеры сра
жались за единую неделимую советскую 
страну. И буржуазные специалисты при
шли подготовили план ГОЭЛРО и помогли 
создать НЭП. Удалось победить и по Бре
стскому миру, и по новой экономической 
политике, проявляя великую волю, муже
ство. Вот у кого надо учиться и с кого брать 
пример. А когда сенатор с микрофоном на
чинает говорить всякую чепуху об Ильи
че, а Слуцкий вышел на трибуны и снова 

Г.А. ЗЮГАНОВ, Председатель ЦК КПРФ

По-ленински служить 
трудовому народу
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Главное в повестке дня:

с Лениным – в будущее – 
партия в дни 100-летия 

памяти В.И. Ленина
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КПРФ и ее кандидат 
в президенты 

на предстоящих выборах
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Слово с трибуны
�На� эти� вопросы,� потоком� иду-
щие� депутатам� от� молодых�
граждан,� прежде� всего,� от� сту-
денческих� семей,� в� Татьянин�
день� и� в� начавшийся� Год� семьи�
отвечала�с�думской�трибуны�де-
путат-коммунист,� председатель�
комитета� по� защите� семьи,� во-
просам� отцовства,� материнства�
и� детства� Нина� Александровна�
ОСТАНИНА:�

– Уважаемые коллеги! Сегодня 
свой праздник отмечает самая мо-
лодая и самая многочисленная се-
мья – семья российских студентов. 
Не призываю вас поступать так 
же, как ректор МГУ Виктор Ан-
тонович Садовничий, угощавший 
нас на входе медовухой, но пред-
лагаю вспомнить клятву, которую 
мы давали, как выпускники наших 
альма-матер, – никогда не утра-
чивать студенческий дух и задор, 
при том, что задачи перед нами 
стоят очень серьезные.

Текущий год объявлен прези-
дентом Годом семьи. Это обязыва-
ет нас сделать всё возможное, что-
бы помочь семьям, в том числе и 
студенческим, и вспоминать о них 
не только в Татьянин день, а всег-
да. Думаю, нам надо провести сво-
еобразную ревизию принятых за-
конов и определить, что сделать в 
ближайшее время для защиты мо-
лодых семей.  

Прямо скажу, не очень у нас по-
лучается с защитой. Если посмо-
треть на результаты голосования, 
которое проходило у нас день на-
зад по законопроекту о поэтап-
ном повышении стипендий сту-
дентам и аспирантам, то нам еще 
долго придется наблюдать у входа 
в Госдуму студенческие пикеты, 
напоминающие о нищенском су-
ществовании наших будущих уче-
ных, инженеров. Сегодня все, кто 
заходил в здание Госдумы через 
2-й подъезд, видели девушку-сту-
дентку с плакатом: «В�стране�бу-
дут� специалисты,� если� они� смо-
гут� выжить� на� такую� стипендию�
–�1967�рублей».  

…Наш комитет, озабоченный 
проблемой демографии, провел 
в Госдуме парламентские слуша-
ния. Много было выступлений, 
предложений. А когда спросили 
студентов, приглашенных на слу-
шания, как они оценили прозву-
чавшие инициативы, то те отве-
тили, что ничего толком не поня-
ли. Им нужно знать всего лишь – 
где им жить, и на что жить? Но об 
этом, по их мнению, четко ничего 
не было сказано. 

Наша фракция предлагает при-
нять программу семейных обще-
житий квартирного типа. У нас се-
годня только 1 процент студентов 
воспитывают детей – это 28 тысяч 
студентов из 3 миллионов. 

Мы предлагаем создать семей-
ные общежития квартирного типа 
в шаговой доступности от вузов. 
Общежития – комплексные, где бу-
дут и комнаты ребенка, и медицин-

ские кабинеты, и детские ясли. Это 
поможет молодым мамам и папам 
совмещать получение образования 
с воспитанием детей. Подбросить 
малышей бабушкам и дедушкам 
уже не получится, ибо у нас увели-
чен им пенсионный возраст. 

На вопрос, на что жить, у нас 
тоже есть ответ. Если начать со 
стипендии, которая сейчас состав-
ляет всего 11 процентов от прожи-
точного минимума, а у аспиран-
тов – только 20 процентов от про-
житочного минимума, то понят-
но, что их надо срочно повышать 
хотя бы поэтапно, на те выплаты 
ребенка не вырастишь. 

И еще есть мера, которая при-
меняется в Калининградской об-
ласти. К сожалению, депутат Ма-
рина Оргеева от Калининградской 
области молчит, не делится поло-
жительным опытом. Мне о нем 
рассказал при встрече губернатор 
Алиханов. У них в области студен-
ческая семья, у которой рождается 
ребенок, получает разовую выпла-
ту в 345 тысяч рублей, в последую-
щие 3 года – еще по 20 тысяч в год 
выделяется молодой семье в каче-
стве поддержки. 

Считаю, если бы мы эту меру 
распространили на все другие ре-
гионы, предварительно поддержав 
средствами из бюджета дотацион-
ные бюджеты, то студенты аплоди-
ровали бы нам в знак благодарно-
сти. 

Мы,�КПРФ,�предлагаем�также�
ввести�специальные�выплаты�для�
семей,�где�один�из�родителей�явля-
ется� студентом,� аспирантом� или�
ординатором.�

Ипотечные кредиты – огром-
ное бремя для семей, для моло-
дых – непосильное. Наш канди-
дат в президенты Николай Ми-
хайлович Харитонов, будучи в 
Приморье, вышел с инициативой 
о выделении льготных ипотеч-
ных кредитов для молодых семей, 
проживающих на Дальнем Восто-
ке. Тогда, думаю, появится сти-
мул у молодежи ехать в этот ре-
гион.   

Давайте посмотрим, какие меры 
поддержки семей действуют в на-
шем Союзном государстве. У нас 
через два дня состоится межпар-
ламентское собрание Россия–Бе-
лоруссия. Как раз в Белоруссии 
есть такая замечательная соци-
альная мера, как списание ипотеч-
ного кредита. Сразу 10 процентов 
списывается с кредитной суммы 
молодой семьи при рождении пер-
вого ребенка, минус 20 процентов 
– при рождении второго малыша, 
минус 75 процентов – при треть-
ем, и полное освобождение от 
кредита, когда в семье появляется 
четвертый ребенок. 

Почему�бы�и�нам�не�принять�та-
кой�закон?��

Мы в 2010 году, 14 лет назад, по 
инициативе нашей фракции, при-
няли государственную програм-
му обеспечения жильем молодых 
семей. Уже тогда на финансиро-

вание программы выделялось 4 
миллиарда 880 миллионов рублей. 
Сейчас в бюджете на следующий 
год – только 4 с половиной мил-
лиарда запланировано для этой 
цели. Тогда как семей, стоящих 
в очереди на жилье, – 131 тыся-
ча, в год получают квартиры все-
го лишь 14 тысяч молодых семей. 
А возрастная планка – 35 лет, те, 
кто стал старше за время ожида-
ния в очереди, выбывают из льгот-
ной категории. 

Учитывая�реалии,�КПРФ�пред-
лагает� увеличить� возраст� моло-
дых�семей,�ожидающих�жилье,�до�
40�лет.�

Все эти меры преследуют ис-
ключительно одну цель – стимули-
ровать молодые семьи на рожде-
ние второго, третьего ребенка, 
чтобы в стране было больше мно-
годетных ячеек общества. 

Поздравляю всех сидящих в 
этом зале, независимо от фракции, 
с тем, что 23 января президент, на-
конец, подписал Указ «О мерах со-
циальной поддержки многодетных 
семей». Думаю, что мы тоже внес-
ли свою лепту в то, чтобы появил-
ся такой документ. Мы не упуска-
ли этот вопрос из повестки нашей 
работы не только Госдумы, но и 
фракций, и наших комитетов. 

В РФ насчитывается только 2 
миллиона 300 тысяч многодет-
ных семей. В них воспитывается 
7 с половиной миллионов детей. 
Если бы было больше многодет-
ных семей, то и воспитывалось бы 
в них до 20 миллионов детей, и мы 
навсегда забыли бы такие страш-
ные слова, как «демографическая 
яма», «демографическая зима». У 
нас всегда была бы студенческая 
весна.  

Коллеги, так хочется, чтобы 
этот указ президента подтолкнул 
нас для принятия содержатель-
ных законов в пользу семьи. В 
указе для этого есть главное – ста-
тус многодетной семьи. А дальше 
должны работать мы, законодате-
ли, регионы. 

Полагаю, мы не заставим себя 
долго ждать. Уже вчера в Орен-
бурге, где проводился социальный 
форум, наш кандидат в президен-
ты Харитонов рассказал о внесен-
ном в Госдуму законопроекте об 
освобождении многодетных се-
мей, то есть семей с тремя и бо-
лее детьми, от подоходного нало-
га (НДФЛ).  

Хочу обратиться к Андрею Ми-
хайловичу Макарову, председате-
лю бюджетного комитета: пожа-
луйста, не рубите с плеча такие 
инициативы хотя бы в Год семьи. 
Многодетных семей у нас не так 
много – всего 2 миллиона 300 ты-
сяч. 

Понятно, что НДФЛ идет в 
бюджеты регионов и муниципали-
тетов. Но не всем же из них при-
дется возмещать из федерально-
го бюджета выпавшие доходы, а 
только дотационным. В ответ на 
предложение освободить много-

детные семьи от НДФЛ все участ-
ники социального форума долго 
аплодировали. Такой проект дол-
жен быть поддержан всеми депу-
татами Государственной Думы!  

Мы предлагаем также рассмо-
треть законопроект «О досроч-
ном выходе многодетных родите-
лей на пенсию». 

Когда мы ставим этот вопрос 
перед Минтрудом, нам говорят: 
да и так у нас женщины раньше 
выходят на пенсию. Да, чуточку 
раньше. И всё же, если мать вос-
питывает пятерых детей, то она 
выходит на пенсию в 50 лет, а если 
четверых – в 56 лет, если троих – 
только в 57 лет, то есть гораздо 
позже, чем это было до пенсион-
ной реформы. А у отцов вообще 
нет досрочного выхода на пен-
сию. Но, учитывая, что у нас муж-
чины меньше живут в среднем на 
10 лет, учитывая, что мы измени-
ли название нашего комитета, до-
полнив его словами «вопросы от-
цовства», то и в решениях наших 
должна проявляться забота об от-
цах. Поэтому предлагаем вместе 
с Ярославом Ниловым, председа-
телем социального комитета, про-
работать и добиться сокращения 
сроков выхода на пенсию, в том 
числе и многодетным отцам. 

У многодетных семей, так же, 
как и у молодых, жилищная про-
блема стоит остро. Нужно улуч-
шать жилищные условия!

Фракция КПРФ разрабатыва-
ла законопроект, где мы предлага-
ли жилищный сертификат за счет 
федерального бюджета выделять 
тем семьям, где рождается пятый 
ребенок. Это не новость, такие 
предложения звучат нередко.  

Приезжаю летом в Бурятию, 
не самый богатый регион. Но там 
при рождении четвертого ребен-
ка за счет регионального бюдже-
та предоставляется жилье. Давай-
те хотя бы не на четвертого, а на 
пятого – поможем семьям из фе-
дерального бюджета приобрести 
долгожданные квартиры. Семей 
с пятью детьми у нас, в РФ, всего 
106 тысяч.  

Немало инициатив в поддерж-
ку многодетных семей собралось 
в портфеле нашего комитета. Мы 
будем их вносить в Госдуму в виде 
отдельных законопроектов. На-
пример, у нас социальная выплата 
семьям с детьми завершается тог-
да, когда ребенку исполняется 17 
лет. Это недопустимо, в соответ-
ствии с Семейным кодексом, вы-
платы должны быть до 18-летия 
ребенка. В Год семьи нам необхо-
димо все законы привести в соот-
ветствие с действующим законо-
дательством.  

Уважаемые коллеги! Могуще-
ство России будет прирастать 
многодетными семьями. Про-
шу вас в Год семьи поддерживать 
наши приоритетные законопроек-
ты, касающиеся защиты интере-
сов семьи, отцовства, материнства 
и детства.

Нина ОСТАНИНА, депутат Госдумы

Где жить и на что жить?

Сахалин. Режим ЧС  
из-за сильной метели

На Сахалине сильнейшая 
метель, в магазинах пропал 
хлеб, приостановлена работа 
общественного транспорта, а 
региональное правительство 
просит помощи с техникой у 
военных и строителей. Заме-
тены дороги, сугробы достиг-
ли высоты человеческого ро-
ста, а чтобы выйти из дома – 
сахалинцам в прямом смысле 
приходится рыть туннели. На 
острове введен режим чрез-
вычайного положения, сооб-
щил губернатор Василий Ли-
маренко. Из-за циклона аэ-
ропорт Южно-Сахалинска за-
держивает рейсы и не может 
принимать самолеты. Скорая 
помощь вынуждена передви-
гаться на снегоболотоходе.

Омская область. Потолок 
рухнул на ребенка 
в школе

В селе Красный Яр под Ом-
ском отвалившаяся часть по-
толка упала на голову девяти-
летнему ребенку. Самое непо-
нятное то, что школу отремон-
тировали только в прошлом 
году, как сообщил ее дирек-
тор. Следственный комитет 
Омской области начал дослед-
ственную проверку по статье о 
халатности.

Республика Чувашия. 
Опустели продуктовые 
магазины

Чебоксарцы выкладывают в 
соцсетях фотоснимки пустых 
полок в продуктовых магази-
нах. Власти связывают это со 
снегопадом и застрявшими 
на трассе большегрузами. В 
магазинах закончилось мясо, 
овощи, фрукты, бутилирован-
ная вода, пишет Telegram-ка-
нал «Симбирский шугожор».

Подмосковье. Затопило 
всю пятиэтажку

В Химках, на Ленинградской 
улице, затоплены все пять эта-
жей многоквартирного дома. 
Да так, что в некоторых квар-
тирах обрушились потолки. 
ЧП случилось из-за проры-
ва труб, они попросту прог-
нили насквозь. По количеству 
ЖКХ-аварий Химки вырвались 
в федеральные лидеры. Жите-
ли разных районов жалуются 
на отсутствие отопления и го-
рячего водоснабжения, а так-
же прорывы труб. Раз за ра-
зом группы химчан записыва-
ют видеообращения к прези-
денту о бедственной ситуации 
с ЖКХ.

Приморский край. Народ 
требует уволить мэра

После того как коммуналь-
щики двое суток не могли 
справиться с последствиями 
аварии на подстанции «Заго-
родная», жители Приморья 
составили петицию «Требуем 
отставки мэра и губернатора 
Приморского края за ненад-
лежащее управление». Люди 
устали от высоких коммуналь-
ных платежей за некачествен-
ное обслуживание, жалуют-
ся на плохой общественный 
транспорт и постоянные про-
рывы труб. Петицию за пару 
часов подписали более тысячи 
человек.

Подмосковье. Дворники 
начали забастовку

В Одинцово дворники жил-
комплекса «Гусарская балла-
да» устроили забастовку из-за 
низких зарплат. Работники не-
довольны тем, что за тяжелую 
физическую работу получа-
ют всего 30 тыс. рублей в ме-
сяц. Как так могло получиться, 
никто понять не может. Ведь 
в конце прошлого года на со-
вещании регионального пра-
вительства Главное управле-
ние содержания территорий 
(ГУСТ) Подмосковья сообщи-
ло, что Одинцово лидирует по 
зарплатам дворников – рабо-
чие якобы получают 60 тыс. ру-
блей в месяц. Как эти данные 
сочетаются с реальными вы-
платами бастующим дворни-
кам, чиновники не прокоммен-
тировали.

Республика Бурятия. 
Единороссы отменяют 
выборы мэра Улан-Удэ

Глава Бурятии Алексей Цы-
денов («Единая Россия») внес 
в Народный Хурал законопро-
ект об отмене прямых выборов 
мэра Улан-Удэ. Документ опу-
бликован на сайте региональ-
ного парламента. Мотивиров-
ка одна у всех губернаторов – 
экономия бюджетных средств. 
А то, что народ лишают един-
ственной возможности влиять 
на власть через выборы, об 
этом единороссы предпочита-
ют молчать.

Республика Якутия. Взрыв 
газа разрушил дом

Серьезно пострадали пять 
человек. Состояние дво-
их из них медики оценивают 
как крайне тяжелое, уточняет 
минздрав Якутии. Взрыв бы-
тового газа «из-за разгерме-
тизации» произошел в жилой 
четырехэтажке. Ударная вол-
на выбила окна, разворотила 
один из балконов и обрушила 
стену здания. Пострадавшие 
госпитализированы в Алдан-
скую центральную районную 
больницу.

2024�Социальная
�хроника

 занимается гробокопательством, возглав-
ляя комитет по международной политике, 
– это то, что недопустимо ни с какой точки 
зрения в условиях войны.  

Мы с вами отметили пять великих столет-
них дат. Красной армии, комсомола, 100-ле-
тие Советского государства. Нас поддержа-
ли 132 делегации и по Крыму и Донбассу и 
всему остальному. 

В этом наше огромное достоинство и 
преимущество. Подписали договоры о со-
трудничестве с Компартией Китая. Мемо-
рандум успешно выполняется, мы завер-
шаем создание красного маршрута, Пу-
тин встречался с Си Цзиньпином 42 раза, 
договорились о стратегическом партнер-
стве. Мы всячески этому способствовали. 
Мы только что подписали договор с Ком-
партией Вьетнама на годы вперед. Вчера 
Мельников с Новиковым провели велико-
лепную 65-ую годовщину кубинской ре-
волюции. С китайцами проводим огром-
ный форум, который укрепляет эти связи. 
Вот что должны ценить в том числе и вла-
сти. А не отвертываться от тех, кто реаль-
но проводит патриотическую политику. 
Наша с вами задача сейчас не просто идти 
на выборы. Когда вам говорят, что что-то 
предрешено, помните, что идя старым кур-
сом нельзя ничего решить. Это очевидно 
всем. Голосуя за Харитонова и поддержи-
вая нашу программу, изучая опыт народ-
ных предприятий, все делая для сплочения 
общества, мы тем самым голосуем за себя. 
Особенно это должна понять молодежь, 
и здесь у нас с вами большой простор для 
совместной деятельности. Я уверен, что 
наша партия все сделает для того, чтобы 
мирно, демократично, достойно, изменив 
курс, вытащить страну из системного кри-
зиса. Главный кризис капитализма начал-
ся в Первую мировую. Его Ленин предви-
дел за 15 лет. И он сделал вывод, что капи-
талистический режим будет обслуживать 
французский и американский капиталы, 
будет втянут в мировую бойню, и эта бой-
ня покажет неперспективность этой систе-
мы. Она и показала. 4 империи сгорели, но 
восстановили только нашу. В новой фор-
ме, в форме СССР. Мирно, демократично. 
Ту клятву, которую произнес Сталин, он 
полностью выполнил. Мы партия народа, 
партия, объединившая вокруг себя народ, 
мы и сегодня все сделаем для того, чтобы 
страна достойно вышла из нового кризиса. 
А он совершенно очевиден.              

После докладов из регионов Г.А. Зюганов 
обобщил их в заключительном слове.

Я хочу, чтобы все услышали: и наши ак-
тивы, и комсомольцы, и наши союзники и 
друзья; чтобы они понимали обстановку. 
Левоцентристское правительство неизбеж-
но. Старым курсом ничего не сделать. Все 
это видят и понимают. Когда мне недавно 
Слуцкий сказал: «Вот я…» Я сказал: назо-
ви мне хоть трех человек, кого ты делегиру-
ешь в правительство, профессионалов, гра-
мотных, опытных. Некого! Вот перед вами 
сидит большая команда, с уникальным опы-
том, с потрясающей историей, с великими 
идеями, победными идеями. И в этом отно-
шении все должны отмобилизовать прежде 
всего себя. Успех победы зависит от личных 
усилий. Ведь Ленину никто не верил, что 
можно установить советскую власть. Он со-
здал большевистскую партию – партию но-
вого типа, он доказал, что мы победим. Он 
проводил такую политику и тактику, кото-
рая потрясла всех, и которая сегодня явля-
ется победной.  

Я недавно читал завещание одного из 
крупнейших ученых Америки. Он сказал, 
что ближайшие годы будут годами триумфа 
Ленина и его идей. Планета уже стонет от 
насилия, безумия и безобразия. Вчерашние 
партнеры «Единой России» от России от-
вернулись, никто руки не подаст. Наши 132 
остались верны, вместе с нами работают и 
будут работать, будут помогать. Нас сегод-
ня спасает то, что Китай протянул нам брат-
скую руку, то, что с нами активно работает 
Индия и страны Латинской Америки. Все, 
кто приезжал в делегации, все наши друзья 
и союзники. Там было много коммунистов, 
социалистов, все, кто понимает, что роль 
России в этом отношении гигантская. Мы 
открыли новый мир, и, может быть, сможем 
спасти этот мир от безумия, которое исхо-
дит от Америки и англосаксов. 

Когда входит американский президент и 
не знает, в какой угол повернуться и с кем 
поздороваться. С ядерным чемоданчиком. 
Всем становится плохо. Даже сильная Ев-

ропа разваливается после этой дурацкой 
политики.  

Я хотел бы, чтобы весь наш штаб, все 
первые руководители, все наши товарищи, 
имеющие огромный опыт, полностью от-
мобилизовались. Мельников возглавляет 
штабную группу, регулярно проводит опе-
ративные совещания, отрабатывает вместе 
с Афониным и Обуховым подробный сце-
нарий предвыборной кампании. Просьба 
переправить им все материалы, которые вы 
нам показали, мы их максимально использу-
ем в практике других организаций. Афонин 
подготовил сценарный план всех встреч и 
поездок. Дальний Восток, социальный фо-
рум, сейчас все, что связано с нашими по-
бедами в Ленинграде и все необходимое для 
того, чтобы союзники по выборной кампа-
нии работали в полную силу, чтобы моло-
дежь услышала нас… Я считаю, что коман-
ды, и Дробот, и Аксаков в состоянии ре-
шить многие задачи. Молодежь должна сей-
час поработать со всем новым поколением.  

10 причин, почему надо голосовать за 
блок Харитонова, совершенно очевидны. 
Он приводит команду, которая в состоянии 
справиться с вызовами сегодняшнего вре-
мени. Мирно, грамотно и демократично. Я 
бы попросил Кашина с той же настойчиво-
стью продолжить работу по продвижению 
наших народных предприятий. Подгото-
вить всероссийский форум. Мы уже прове-
ли такой у Казанкова, куда приезжала вся 
страна, мы проводили это у Грудинина. Се-
годня у него лучшие показатели, и в бли-
жайшее время мы там проведем встречу с 
теми, кто защищает нашу Родину. Нам уда-
лось отбиться от рэкетиров и провокаторов. 
120 уголовных дел затеяли, слава Богу, сей-
час отмели все. Хозяйство имени Ленина 
показывает лучшие результаты. Нам очень 
важен штаб протестных действий, который 
делает все для того, чтобы наши идеи реали-
зовались на практике, в том числе и на ули-
цах. Для нас очень важно продвинуть опыт, 
наработанный нашими пропагандистами. У 
Новикова сильная команда и огромный ин-
струментарий: и «Правда», и «Советская 
Россия», и «Красная линия». Мы выпустили 
целую серию великолепных фильмов. С них 
надо начинать. Если на «Красной линии» 
посмотреть форум, который провел в Орен-
бурге Харитонов, вы сразу поймете, что 
такое народное образование, почему оно 
должно развиваться, каким образом решать 
проблему молодежи и что надо сделать для 
того, чтобы поддержать коммунальное хо-
зяйство и медицину. Там реальная практи-
ка, которая подкреплена нашими законами.  

Все союзники активно поддерживают, 
участвуют, и завтра на вечере будут пред-
ставители ведущих посольств. Это наши 
друзья, которые сегодня проявляют чувство 
солидарности и с Компартией, и с Росси-
ей. Нам принципиально важно, чтобы Ко-
ломейцев продолжил очень важную работу 
выстраивания депутатской вертикали. Па-
кет законов готов, ключевые идеи оформ-
лены, программа развития, бюджет разви-
тия, 10 ключевых инициатив – все, начиная 
с прожиточного минимума, образования 
для всех, поддержки детей, многодетных се-
мей… И наше предложение, по сути, легло 
в основу того указа, который принял пре-
зидент, если бы еще поддержали 8 законов, 
с которой выходит комитет Останиной, со-
всем другая картина бы была. 

Для нас принципиально важно, чтобы все 
депутаты поработали на пропаганду наших 
идей и команды. В этом главный смысл се-
годня. Без этого невозможен поворот. Ну и 
надо помнить, что союз Компартий работа-
ет на территории всего нашего общего От-
ечества. У нас очень крепкие союзники. Я 
считаю, что они возглавляют ведущие на-
правления. И я надеюсь, что русская тема 
станет главной. Потому что спасение рус-
ской цивилизации – это спасение всех на-
родов. Ведь войну-то объявили Русскому 
миру. Наглую, циничную, омерзительную. 
Воюют с Пушкиным, воюют с великой куль-
турой, великой музыкой, великими идея-
ми. Мы справимся с этим. Хочу всех вас по-
благодарить за очень энергичную и актив-
ную работу. На этом мы партийное собра-
ние открытое и расширенное завершаем, но 
оперативно штаб будет с вами связываться 
каждый день. Все телефоны вам известны, 
сбрасывайте нам материалы в «Правду», в 
«Советскую Россию», на «Красную линию» 
и на наш сайт! 

По-ленински служить 
трудовому народу

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Будет атомный ледокол «Ленинград»
Президент Владимир Путин дал разре-

шение на начало строительства атомного 
ледокола «Ленинград». Церемония заклад-
ки пятого серийного универсального атом-
ного ледокола проекта 22220 прошла на 
верфи Балтийского завода.

Вместе с президентом в ней приняли уча-
стие глава Росатома Алексей Лихачев, гла-
ва ВТБ Андрей Костин, спикер Совета Фе-
дерации Валентина Матвиенко и губерна-
тор Петербурга Александр Беглов.

«Мощный современный атомный ледо-
кол «Ленинград» станет уже пятым кора-
блем своей серии. После завершения стро-
ительства ему предстоит работать на трас-
сах Северного морского пути, участвовать 
в важнейших программах освоения и из-
учения Арктики, обеспечивать доставку 

грузов, строительных материалов, топлива, 
в целом надежное устойчивое судоходство 
в сложных труднодоступных арктических 
широтах», – заявил президент.

«В 2025 году заложим еще один корабль, 
ледокол такого же класса. И назовем его 
«Сталинград», – объявил президент.

«Коллектив Объединенной судострои-
тельной корпорации «Балтийского завода» 
хорошо понимает ту ответственность, ко-
торую на нас возлагает выполнение этого 
важнейшего государственного заказа. Без-
условно, его реализация будет способство-
вать достижению таких целей, которые у 
России есть в Арктике», – заявил председа-
тель совета директоров ОСК Андрей Ко-
стин.

«Хочу вас заверить, что строительство 
будет закончено точно в установленные 
сроки с высоким качеством», – сказал он 
Путину.

Глава Росатома Алексей Лихачев так-
же заявил, что корпорация вместе с ОСК 
и Балтийским заводом сделает все возмож-
ное для того, чтобы новый атомный ледо-
кол «Ленинград» был сдан в эксплуатацию 
в срок или раньше.

Он отметил, что закладка нового атом-
ного ледокола является очередным этапом 
в развитии всей работы РФ на Северном 
морском пути. «Это решение важнейшей и, 
может быть, даже жизненно важной задачи 
для нашей страны именно в эти непростые 
времена», – отметил он.

На общероссийском партсобрании

Алтай Саратов
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В России изменили 
правила оказания 
услуг телефонной 

связи
Правительство утвердило об-

новленные правила оказания ус-
луг телефонной связи, они нач-
нут действовать с 1 сентября 
2024 года. Соответствующее 
постановление подписал пре-
мьер-министр Михаил Мишу-
стин.

В правила внесен новый пункт, 
касающийся юридических лиц, 
закупающих сим-карты для сво-
их сотрудников: мобильный опе-
ратор вправе не начинать предо-
ставление услуг, если в случае 
проверки обнаружит, что або-
нент-юрлицо не представил дан-
ные о сотруднике, которому вы-
дана сим-карта, или представ-
ленные сведения оказались не-
достоверными.

Кроме того, в правилах теперь 
закреплена возможность пода-
чи абонентом заявления на пе-
ренесение номера в сеть дру-
гого мобильного оператора че-
рез интернет. Заявление об этом 
должно быть подтверждено уси-
ленной квалифицированной 
электронной подписью, усилен-
ной неквалифицированной элек-
тронной подписью или простой 
электронной подписью.

Также в правилах деталь-
но указали, как оператор связи 
должен информировать абонен-
та о тарифах на услуги телефон-
ной связи и зоне покрытия сети, 
а также принимать информа-
цию о технических неисправно-
стях. Делать это он может в лич-
ном кабинете абонента на сайте, 
через смс-оповещения или при 
звонке абонента в информаци-
онно-справочную службу опера-
тора.

ВСУ за сутки обстреляли  
четыре района в Белгородской области

Губернатор Белгородской 
области Вячеслав Гладков в 
пятницу сообщил об ударах, 
нанесенных ВСУ по терри-
тории региона за минувшие 
сутки: в Борисовском районе 
в результате атаки дрона по-
гибла женщина.

«На окраине хутора Лозо-
вая Рудка с квадрокоптера 
сброшено взрывное устрой-
ство. В результате взрыва по-
гибла мирная жительница. 
Над селом Красный Куток 
системой ПВО сбиты две воз-
душные цели. Обошлось без 
последствий на земле», – на-
писал глава региона в своем 
Telegram-канале.

Наибольшее число обстре-
лов за сутки пришлось на 
Белгородский район.

Так, по селу Щетинов-
ка выпущено восемь ар-
тиллерийских снарядов, 
по селу Журавлевка – два, 
по МАПП «Нехотеевка» – 
шесть. Также МАПП «Нехо-
теевка» атакован двумя дро-
нами-камикадзе. В селе Жу-
равлевка противник атаковал 
с помощью одного дрона-ка-
микадзе.

«В данных населенных пун-
ктах пострадавших и разру-
шений нет», – отметил Глад-
ков.

Он сообщил, что повреж-
дения выявлены в поселке 
Разумн ое: в одном частном 
жилом домовладении повре-
ждена крыша, в селе Таврово 
в одном частном доме выби-
ты окна.

В Грайворонском город-
ском округе на окраине села 
Дроновка с БПЛА сброшено 
одно взрывное устройство. 
Обошлось без последствий.

В Шебекинском городском 
округе по хутору Марьино 
выпущено два минометных 
снаряда. Пострадавших и 
разрушений нет.

Приграничные территории 
Белгородской области с 24 
февраля 2022 года подверга-
ются обстрелам с украинской 
стороны. Есть погибшие и ра-
неные среди мирного населе-
ния. В связи с этим в регионе 
установлен «желтый» (высо-
кий) уровень террористиче-
ской опасности. В 15 пригра-
ничных населенных пунктах 
введен режим ЧС.

ИнтерфаксУкраина

Россия нашла ахиллесову пяту американской армии
�Следующая� большая� война� может�
начаться�в�космосе.

Не только Пентагон готовится к 
будущему космическому конфлик-
ту, но и наши главные противники – 
Китай и Россия. Вот почему «звезд-
ные войны» перестают быть просто 
темой научной фантастики. Лучший 
способ избежать космической войны 
– подготовиться к ней.

28 декабря Space X Илона Маска 
запустила в космос сверхсекретный 
опытный беспилотный орбитальный 
аппарат Минобороны X-37B, робо-
тизированный многоразовый косми-
ческий корабль, управляемый ВВС 
США в сотрудничестве со Space 
Force. Большинство подробностей о 
полезной нагрузке и миссиях Boeing 
X-37B засекречено – даже орбиталь-
ный режим.

Однако бывший министр ВВС Хи-
зер Уилсон сообщила в 2019 году, что 
X-37B может изменить орбиту, «если 
окажется достаточно близко к атмос-
фере». Она похвастала, что корабль 
может застать противников врас-
плох, потому что маневр происходит 
«на противоположной от них сторо-
не Земли», так что им придется по-
нервничать, гадая, «где все произой-
дет в следующий раз».

Во время моей службы в Разведы-
вательном управлении Министерства 
обороны я специализировалась на за-
рубежных космических доктринах и 
операциях и участвовала в военных 
учениях, имитирующих конфликт в 
космосе. Могу засвидетельствовать, 
что Китай и Россия считают X-37B 
платформой для борьбы с космиче-
ским оружием и одержимы попытка-
ми получить представление о ее воз-
можностях. У обеих стран есть план 
ведения космической войны против 
главного предполагаемого врага – Со-
единенных Штатов Америки.

Неслучайно за две недели до запу-
ска X-37B Поднебесная отправила в 
небо свой собственный загадочный 
космический самолет «Шэньлун» 
(«Божественный дракон»). Через че-
тыре дня после запуска роботизиро-
ванный космический корабль вывел 
на околоземную орбиту шесть «та-
инственных аппаратов»; некоторые 
из них, по данным любительских кос-
мических трекеров, передавали сиг-
налы. Начальник Управления косми-
ческих операций космических сил ге-
нерал Бредли Ченс Солтцман охарак-
теризовал китайский «Шэньлун» как 
обладателя «мощного потенциала». 
Согласно информации журнала Air 
and Space Forces Magazine, он уклон-
чиво назвал это «способностью выве-
сти что-то на орбиту, совершить не-
которые действия, вернуть домой и 
посмотреть на результат».

Россия наращивает арсенал косми-
ческого оружия вот уже почти чет-
верть века. Москва создала косми-
ческие силы 1 июня 2001 года, менее 
чем через пять месяцев после того, 
как американская комиссия во гла-
ве с министром обороны Дональдом 
Рамсфелдом опубликовала доклад, в 
котором говорилось об уязвимости 
спутников США для атак и фигури-
ровало предупреждение о возмож-
ности космического Перл-Харбора. 
Их основная миссия состояла в том, 
чтобы держать на прицеле спутники 
США на фоне неизбежного, как ка-
залось Москве, конфликта из-за кон-
троля над постсоветскими государ-
ствами, которые Россия считает ча-
стью своей сферы влияния и страте-

гического периметра безопасности.
В преддверии российско-украин-

ского конфликта президент России 
Владимир Путин, хоть и ненавязчи-
во, но пригрозил Вашингтону косми-
ческой войной (Россия, в отличие от 
США, всегда выступала за недопуще-
ние милитаризации космоса. – Прим.�
ИноСМИ). 15 ноября 2021 года, за 

три месяца до начала СВО, когда 
Россия уже разместила у украинской 
границы более 100 тыс. солдат, тан-
ки и тяжелое вооружение, ВКС РФ 
провели успешное испытание, в ходе 
которого ракета-перехватчик прямо-
го наведения PL19 «Нудоль» уничто-
жила почти 40-летний нефункциони-
рующий советский спутник-шпион. 
Это стало стратегическим сигналом 
администрации Байдена держаться 
подальше от конфликта на террито-
рии, которую Россия считает своим 
задним двором.

Мощный противокосмический ар-
сенал России, который включает в 
себя средства РЭБ, лазерные уста-
новки, противоспутниковые раке-
ты и другие средства, а также ее во-
енная доктрина, предусматриваю-
щая организацию космического или 
ядерного армагеддона на территории 
США (очередной пропагандистский 
фейк западной пропаганды. – Прим.�

ИноСМИ), почти наверняка обусло-
вили сделанное президентом Байде-
ном в самом начале конфликта заяв-
ление о неразмещении вооруженных 
сил на этом театре военных действий 
для помощи украинцам.

Китайские и российские военные 
теоретики почти четверть века на-
блюдали за тактикой американских 

военных в зонах конфликтов в Ко-
сово, Ираке, Афганистане, Ливии и 
Сирии. Они узнали, что обширный 
космический потенциал Америки 
является ее ахиллесовой пятой из-за 
практически полной зависимости от 
нее американской армии.

Более того, противники приняли к 
сведению, что американцы зависят 
от спутников и во многих аспектах 
гражданской жизни: глобальной на-
вигации, водохозяйственной деятель-
ности, мониторинге энергосистем, 
прогнозировании погоды, широко-
полосном доступе и телекоммуни-
кациях для различных приложений, 
включая, среди прочего, банковские, 
образовательные и медицинские. В 
поездке из Вашингтона в Нью-Йорк 
или походе в ближайший продукто-
вый вы зависите от GPS-системы из 
31 спутника, запущенной космиче-
скими силами США и работающей 
на высоте 20 тыс. километров.

Эта зависимость позволяет GPS и 
другим космическим системам США 
выполнять миссии в зонах боевых 
действий, начиная с разведки, опо-
вещений о ракетных пусках, систе-
мы командования и управления и за-
канчивая синхронизацией операций, 
точным определением целей и место-
положения военных объектов. Аме-
риканские спутники связи представ-
ляют собой легкую добычу, полагает 
генерал Джон Хайтен (John Hyten), 
бывший глава Стратегического ко-
мандования США, которое управ-
ляет ядерными силами и вооруже-
ниями. Именно он в 2017 году назвал 
американские спутники «большими, 
жирными, сочными целями». Китай 
и Россия, которые определили кос-
мос зоной ведения военных действий 
наряду с землей, морем и воздухом, 
разработали планы и тактику по вы-
ведению из строя спутников, чтобы 
«оглушить и ослепить» нашу армию.

По словам бригадного генерала 
Джесси Морхауса (Jesse Morehouse) 
из Космического командования 
США, наши вооруженные силы гото-
вы к войне на следующем рубеже. В 
мае прошлого года он сообщил жур-
налистам, что «Соединенные Штаты 
Америки готовы сражаться в космо-
се уже сегодня вечером, если потре-
буется».

Когда дело доходит до доктрины и 
возможностей ведения космической 
войны, выясняется, что США отста-
ют от России и Китая, ведь американ-
ские космические силы появились 
лишь в 2019 году, через 18 лет после 
российских, а проведенные Китаем в 

2007 году противоспутниковые испы-
тания застали страну врасплох. Од-
нако X-37B, сочетающий в себе на-
ступательные возможности для атак 
на вражеские спутники и потенциал 
для восстановления нашей собствен-
ной космической группировки в слу-
чае ее уничтожения извне, является 
крупным технологическим прорывом 
и важной вехой в готовности нашей 
страны к войне в космосе.

Однако политики в Вашингтоне, 
разрабатывая стратегии сдержива-
ния для борьбы и предотвращения 
конфликта в космосе, должны пом-
нить, что никакой наступательный 
потенциал не сможет сдержать про-
тивника, если не продемонстриро-
вать убедительную волю к его ис-
пользованию.

Например, Соединенные Штаты 
обладают возможностями уничто-
жить поддерживаемых Ираном по-
встанцев-хуситов, нарушивших ми-
ровое судоходство, превратив Крас-
ное море в театр военных действий. 
А Иран с нашим арсеналом киберо-
ружия мы можем полностью погру-
зить во тьму. Тем не менее президент 
Байден месяцами выжидал, прежде 
чем нанести точечные удары по раз-
ношерстной банде, которая унижала 
наших военных и беспокоила граж-
данские суда. Неудивительно, что на-
падения продолжаются.

«Звездные войны» перестали быть 
гипотетической формой конфликта, 
учитывая нашу почти полную зави-
симость от космоса, и американцам 
пора решить, кто должен руководить 
нашей страной: некто страшащийся 
космического армагеддона или сам 
внушающий врагам этот страх.

Ребекка КОФФЛЕР,
экс-сотрудник американской 

разведки
Fox News (США)

Зарубежное 
досье

ЯНКИ ГОТОВЫ СРАЖАТЬСЯ В КОСМОСЕ?

«ПАРФЮМ» ОТ ФЕРМЕРОВ 
НА ГОРОДСКИХ БУЛЬВАРАХ

Трудовая Европа теряет терпение
Мусором и навозом завали-

ли протестующие фермеры зда-
ние администрации и подожгли 
у входа автомобильные покрыш-
ки в коммуне Ажен на юге Фран-
ции. В акции протеста принима-
ли участие, по данным местных 
СМИ, свыше 600 фермеров и 
около 300 тракторов. Митингу-
ющие фермеры сложили у во-
рот префектуры стог сена и по-
крышки, подожгли их, устро-
ив внушительный пожар. Затем 
один из активистов подогнал 
цистерну с навозом и щедро об-
лил ворота здания префектуры. 
В результате навозная куча бло-
кировала выход из здания мест-
ным депутатам.

При этом протестующие на-
мерены ужесточить меры воз-
действия на правительство. 
Многие фермеры уверены в 
том, что правительство не слы-
шит мирных обращений, а пони-
мает лишь жестокость. Один из 
демонстрантов отметил, что вы-
полнить требования фермеров 
лучше сейчас, так как пожары 
уже полыхают по всей Франции.

По данным опроса, прове-
денного газетой Le Figarо, 89% 
французов поддерживают про-
тестное движение фермеров. 
Такой высокий уровень под-
держки объясняется популяр-
ностью фермеров во Франции: 
93% французов хорошего мне-
ния о фермерах, а 44% из них – 
очень хорошего.

Протесты фермеров во Фран-
ции начались в январе на фоне 
предстоящего повышения цены 
на дизельное топливо. Кро-
ме того, французские ферме-
ры недовольны падением дохо-
дов в связи с ростом импорта во 
Францию сельхозпродукции с 
Украины. Толчком к началу про-
тестных акций в стране стали 
выступления фермеров в сосед-
ней Германии после сокраще-
ния субсидий немецкими вла-
стями. Немецкие средства мас-

совой информации пытаются 
замалчивать протесты местных 
фермеров из-за вмешательства 
Украины в сельское хозяйство 
страны и их выступления против 
импорта из республики.

При этом еще в ноябре 
2023 года французская газета 
L’Opinion предупреждала о том, 
что вступление Украины в ЕС 
поставит под удар европейских 
фермеров. Сельхозземли Укра-
ины составляют около 44 млн 
гектаров, это в полтора раза 
больше, чем во Франции, и в три 
раза превышает показатель в 
Польше. Выпуск и импорт укра-
инской продукции вынудит ев-
ропейских фермеров сократить 
производство на 20%.

Терпение европейцев, похо-
же, уже на пределе. Страны Ви-
шеградской группы – Венгрия, 
Словакия, Польша и Чехия – так-
же оповестили Еврокомиссию, 
что если она не будет защищать 
интересы фермеров, то по все-
му континенту прокатится мощ-
ная волна протестов. Однако 
власти Евросоюза продолжа-
ют отодвигать интересы своих 
граждан. А на первый план ста-
вят поддержку киевского ре-
жима.

Интересы европейских поли-
тиков и простых граждан не на-
ходились так далеко друг от дру-
га кажется, наверное, никогда. 
Бездумная санкционная поли-
тика, урезание льгот и повыше-
ние налогов для и так на ладан 
дышащих отраслей экономики, 
да еще и призрачный «зеленый 
пакт» не просто больно, а сокру-
шающе бьют по и без того худым 
кошелькам европейцев. Но игры 
в Бога на украинском поле бра-
ни куда важнее благополучия 
своих подданных. Неудивитель-
но, что единственным способом 
достучаться до небожителей все 
чаще становятся протесты и за-
бастовки.

Больше двух недель немецкие 

фермеры пытаются донести до 
властей мысль, что попытки сэ-
кономить на них 0,5 млрд евро 
для Украины забивают послед-
ний гвоздь в крышку гроба всей 
сельхозотрасли. Но безуспеш-
но. Несмотря на то, что жизнь в 
стране парализуют десятки тысяч 
тракторов, грузовиков и даже же-
лезнодорожных составов, власти 
упорно не замечают в этом ника-
ких проблем.

Майк Монзек, участник ак-
ций протеста: «Бочка не про-
сто переполнилась, она взорва-
лась. Увеличение платы за про-
езд затрагивает все население. 
Это касается не только отрасли 
транспорта и логистики. На 85% 
больше дорожных сборов, в том 
числе и для железнодорожни-
ков, что означает, что основные 
продукты питания, лекарства, 
все, что перевозится, будет до-
роже. И если это не повод выхо-
дить на улицы, то я не могу при-
думать ничего другого».

Протесты разворачиваются 
по всему Евросоюзу – Герма-
ния, Франция, Польша. Разбе-
ремся, почему терпение евро-
пейцев уже на пределе.

Режис Десрумо, профсоюз-
ный лидер: «Фермерское сооб-
щество не должно оплачивать 
счета за войну в Украине. Дело 
не в том, что мы этого не хо-
тим, чтобы люди правильно пи-
тались. Давайте поможем тем, 
у кого нет денег на покупку еды. 
Давайте поможем им, но пла-
тить за это не нам. Если у нас 
нет денег, если у Франции нет 
денег, если у Европы нет денег, 
чтобы помочь Украине, то я не 
знаю, пусть они займут или что-
то еще. Но, конечно, не за счет 
поставок сельскохозяйственной 
продукции они должны покупать 
оружие. Не нам оплачивать сче-
та».

Основательно устали от укра-
инского вопроса и в Италии. В 
центре Рима прошел митинг 

против оружейной помощи ки-
евскому режиму. Участники ак-
ции также выступают против 
НАТО и кровавой политики За-
пада.

Даже в русофобской Литве у 
фермеров сдают нервы. Вла-
сти прибалтийской республики 
в попытке утолить киевские ап-
петиты жестко экономят на ин-
тересах аграрного сектора. А 
потому сотни фермеров со всей 
страны съехались на тракторах 
в Вильнюс, парализовав дви-
жение в центре столицы. Лозун-
ги протестующих схожи с теми, 
под которыми негодуют их не-
мецкие коллеги: на некоторых 
машинах вывешены транспа-
ранты с надписями «Нет ферме-
ров – нет еды – нет будущего», 
«Фермерам – значимое буду-
щее» и подобные.

Ну и перехватывает эста-
фетную протестную палоч-
ку Польша. В четверг там тоже 
начинаются массовые проте-
сты фермеров, правда, против 
украинского импорта. Акции с 
тракторами и другой техникой 
на дорогах проходят в более чем 
150 местах по всей территории. 
Но в форме не блокады, а мед-
ленного движения колонны или 
демонстрации вдоль шоссе.

Что-то подсказывает, что в 
ближайшем будущем протест-
ные настроения и способы вы-
ражения несогласия будут ши-
риться по всей старушке Евро-
пе. Украинский импорт, конечно 
же, рано или поздно перестанет 
быть проблемой, но «зеленый 
пакт», который обязал 27 стран 
ЕС начать «экологический пере-
ход» в агропромышленности и 
подразумевает сокращение про-
изводства сельхозтехники и по-
головья скота, плюс подарки от 
властей в виде повышения цен 
на топливо, лишение госсубси-
дий и дотаций с одновременным 
повышением налогов останутся 
с фермерами надолго.

В Кремле заявили, 
что недовольны 

итогами заседания 
СБ ООН 

по катастрофе Ил-76
В Кремле не удовлетворе-

ны итогами заседания Сов-
беза ООН в четверг по во-
просу авиакатастрофы Ил-76 
под Белгородом, так как там 
не прозвучало ни слова осу-
ждения со стороны Запада в 
адрес виновных в его круше-
нии, заявил пресс-секретарь 
президента РФ Дмитрий Пе-
сков.

«До сих пор от стран За-
пада нет решительного осу-
ждения этого ужасающего 
террористического акта... Ни 
слова осуждения мы не слы-
шали. В этом плане, конеч-
но, нет», – сказал он журна-
листам, отвечая на соответ-
ствующий вопрос.

Представитель Кремля за-
метил, что «то, что произо-
шло, требует должной оцен-
ки мирового сообщества».

Он также сказал, что «Киев 
уже не в первый раз уничто-
жает своих людей».

У пресс-секретаря прези-
дента также поинтересова-
лись, намерена ли россий-
ская сторона предоставить в 
Совбез ООН и другие между-
народные организации дока-
зательства того, что именно 
украинские военные сбили 
самолет и что в Киеве знали, 
что он перевозил пленных.

«Мне пока нечего доба-
вить. Работают следователи, 
и будут приниматься реше-
ния по мере того, как следо-
ватели получат всю необхо-
димую информацию», – от-
ветил Песков.

■
24 января в нескольких ки-

лометрах от села Яблоно-
во в Белгородской области 
потерпел крушение россий-
ский военно-транспортный 
самолет Ил-76. На его бор-
ту находились шесть чле-
нов экипажа, сотрудники во-
енной полиции и более 60 
пленных украинских воен-
нослужащих. Все они погиб-
ли.

Об инциденте сообщило 
Министерство обороны РФ, 
по данным которого^ Ил-76 
был сбит ВСУ из зенитного 
ракетного комплекса с тер-
ритории Харьковской обла-
сти. Российское военное ве-
домство зафиксировало пуск 
двух ракет.

СКР возбудил уголовное 
дело о теракте в связи с кру-
шением Ил-76.

Россия открыта 
к переговорам

Россия неоднократно за-
являла о готовности добить-
ся своих целей на Украи-
не дипломатическим путем, 
напомнил пресс-секретарь 
президента РФ Дмитрий Пе-
сков.

«Президент Путин неод-
нократно заявлял, что Рос-
сия была и будет открыта для 
переговоров по Украине», 
– сказал Песков агентству 
Bloomberg.

«Мы твердо намерены до-
биться поставленных целей. 
Предпочли бы сделать это 
через дипломатию, но если 
это не будет возможным, 
то военная операция будет 
продолжена до тех пор, пока 
цели не будут достигнуты», – 
добавил он.

Шойгу заявил, что РФ значительно нарастила  
производство основных видов вооружения

Россия в несколько раз нара-
стила изготовление основных 
средств вооружения и боепри-
пасов в 2023 году, заявил ми-
нистр обороны РФ Сергей Шой-
гу в пятницу.

«Благодаря эффективной ра-
боте Министерства обороны 
России и организаций оборон-
но-промышленного комплекса в 
разы удалось нарастить изготов-
ление основных востребованных 
средств вооружения и боеприпа-
сов», – сказал Шойгу на едином 

дне приемки военной продукции.
«Этому способствовали рас-

ширение и модернизация произ-
водственных мощностей, а также 
повышение производительности 
труда», – добавил он.

По словам министра обороны, 
на многих предприятиях введе-
ны в эксплуатацию новые цеха, 
линии, участки, оснащенные вы-
сокотехнологичным оборудова-
нием.

Он отметил, что «рост интен-
сивности производства потре-

бовал привлечения значитель-
ного количества квалифициро-
ванных специалистов персонала 
по всей номенклатуре производ-
ственных мощностей и по всей 
номенклатуре производимых 
средств вооружения и военной 
техники, в ряде случаев перехо-
да на круглосуточный график ра-
боты».

«Все это самым благоприят-
ным образом сказывается на по-
вышении престижа рабочих про-
фессий», – сказал Шойгу.

Российские военные с 20 по 26 января нанесли  
13 групповых ударов по объектам ВПК Украины

Российские военные заявили, что за неделю 
нанесли 13 групповых ударов высокоточным ору-
жием, беспилотниками по объектам военно-про-
мышленного комплекса Украины, производившим 
безэкипажные катера, боеприпасы, ракеты и ком-
плектующие.

«В период с 20 по 26 января вооруженными си-
лами Российской Федерации нанесено 13 группо-
вых ударов высокоточным оружием большой даль-
ности и беспилотными летательными аппаратами 
по объектам военно-промышленного комплекса 

Украины, производившим безэкипажные катера, 
боеприпасы, ракеты и комплектующие к ним», – 
говорится в сообщении Минобороны РФ в пятни-
цу.

По данным ведомства, также поражались арсе-
налы, военная аэродромная инфраструктура, базы 
горючего и пункты временной дислокации ино-
странных наемников.

«Цель ударов достигнута. Все назначенные объ-
екты были поражены», – заявили в Министерстве 
обороны РФ.
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Еще о тарифах

ЖКХ – «НОВАЯ НЕФТЬ»?
Не везет властям с народом: то он 

слишком бедный, то слишком бо-
гатый – такой вывод напрашивает-
ся из очередных высказываний чи-
новников. Так, председатель коми-
тета Торгово-промышленной пала-
ты РФ по предпринимательству в 
сфере жилищного и коммунального 
хозяйства Андрей Широков счита-
ет, что приватизация жилья в  1990-х 
породила огромный класс «нищих 
собственников», не умеющих, а ча-
сто и не желающих управлять своим 
домом, не имеющих достаточно де-
нег на его обслуживание и ремонт. 
Сказано это было на фоне массо-
вых коммунальных аварий в разных 
регионах. Получается, народ вино-
ват, что слишком бедный и не мо-
жет оплачивать ЖКХ в четыре раза 
больше, чем сейчас? Именно так 
Широков оценил в интервью «Ар-
гументам и фактам» необходимую 
плату:

«Средний по России платеж за 
содержание общедолевого иму-
щества – 25 рублей за квадратный 
метр в месяц. Это копейки! А к 
чему приводит недофинансирова-
ние? Правильно, к деградации это-
го имущества. Платежи должны 
быть минимум в четыре раза выше, 
на уровне 100 рублей за «квадрат».

Но власти, по словам чиновника, 
не могут на это пойти, так как «на-
род не поймет». Это, видимо, тот са-
мый народ, у которого с 2018 года, 
если верить теперь уже бывшему 
министру труда Максиму Топилину, 

«беспрецедентно» растут зарпла-
ты, да такими темпами, что в конце 
2023 года так же «беспрецедентно» 
запрокинули цены на яйца?

Впрочем, так считает не только 
Широков – о повышении тарифа и 
негодовании народа говорил не так 
давно и депутат-единоросс Андрей 
Гурулев, призывая повысить тари-
фы ЖКХ сразу на 15%. Ну а тех, кто 
не сможет платить повышенные та-
рифы, Андрей Широков предлагает 
расселять.

Оторванные от реальности и об-
щества чиновники высказывают-
ся подобным образом не первый 
раз, как напоминает вице-прези-
дент Конфедерации труда РФ по-
литик Олег Шеин. По его словам, 
предложение Широкова – это не ка-
кая-то импровизация или случай-
ная мысль, это его «идеологические 
представления»: «Широков это го-
ворит уже два десятилетия, если не 
больше, и точка зрения Широкова 
никогда особо не имела успеха».

И причина, по которой такие 
представления не имели успеха, во-
все не в том, что «народ не поймет», 
а в том, что для этого нужно осуще-
ствить, по большому счету, серьез-
ные антиконституционные измене-
ния, уверен Олег Шеин, так как на 
сегодняшний день размер платы за 
ремонт и содержание определяет-
ся не фантазиями таких людей, как 
Широков, а решениями собрания 
собственников домов.

Но что больше всего возмущает 

в этих высказываниях, так это иг-
норирование приватизации ключе-
вых предприятий за бесценок – вот 
это, по всей видимости, было пра-
вильное решение, олигархи Широ-
кова устраивают? И все равно, что 
заводы позакрывали и промышлен-
ность в упадке, более того, в сере-
дине 2000-х Счетная палата начала 
проверку приватизационных сделок 
и обнаружила, что огромное коли-
чество предприятий было продано с 
нарушениями, как постоянно напо-
минает профессор, экономист Ва-
лентин Катасонов. А вот про прива-
тизацию жилья там не было ни сло-
ва.

«Среди наиболее распростра-
ненных и характерных нарушений, 
имевших место в деятельности ор-
ганов исполнительной власти в ходе 
приватизации государственной соб-
ственности в 1993–2003 годах, необ-
ходимо указать следующие:

– превышение органами исполни-
тельной власти установленных зако-
нодательством полномочий в сфе-
ре распоряжения государственным 
имуществом;

– невыполнение органами испол-
нительной власти своих непосред-
ственных обязанностей в сфере 
приватизации;

– необоснованное занижение 
цены продаваемых государственных 
активов, притворность конкурсов и 
низкая результативность продаж;

– отсутствие внешнего независи-
мого контроля предприватизаци-

онной подготовки государственных 
активов и результатов приватизаци-
онных сделок;

– коррупция в органах власти, от-
сутствие системы противодействия 
криминалу в сфере приватизации», 
– было сказано в докладе Счетной 
палаты.

И ведь не только заводы было вы-
годно расхватать, но и отдать наро-
ду жилье тоже было выгодно, отме-
чает Валентин Катасонов, иначе по-
ложить лапу на квартиру, будь она 
в муниципальном имуществе, было 
бы куда сложнее, если вообще это 
было возможно.

«Приватизация означала, что 
можно было использовать кварти-
ру, например, в качестве залога под 
кредит. То есть очевидно, что бан-
кирам, ростовщикам приватизация 
жилья была очень нужна, и мы зна-
ем, что тысячи и тысячи квартир 
просто ушли с молотка в результате 
того, что граждане не смогли пога-
сить свои обязательства», – отмеча-
ет Катасонов.

Так может, дело вовсе не в граж-
данах? Если говорить о коммуналь-
ных авариях, которые, судя по сло-
вам Широкова и Гурулева, стали 
возможны из-за низких тарифов и 
неспособности граждан платить так 
много, как хотят господа во власти, 
то, может быть, это связано как раз 
с приватизацией в сфере ЖКХ, ко-
торая прошла в те же 1990-е? 

Как считает политолог Илья Гра-
щенков, весь этот плач Ярославны 

по поводу слишком малых платежей 
и слишком большого количества 
квартир в собственности не приве-
дет к деприватизации, а вот к повы-
шению тарифов – может. Собствен-
но, для этого и готовят понемногу 
почву – скоро еще наверняка заго-
ворят о том, что везде в мире тари-
фы дороже, а вот в России привык-
ли к советским нормативам, когда 
киловатт стоил пять копеек. В об-
щем, классика.

«И конечно, депутаты от партии 
власти не защищают ту часть населе-
ния, для которой все это дорого, а на-
оборот – готовят морально. То есть, 
видимо, повышение будет – это свя-
зано и с износом системы ЖКХ: тру-
бы прорывает, нужно вкладываться в 
инфраструктуру, чтобы она выжила. 
Сегодня многие котельные работа-
ют еще на старом советском ресурсе, 
и чтобы его обновить, нужны вложе-
ния, а денег особо нет. Чтобы день-
ги появились, надо повысить тариф – 
вот такая логика.

«Люди и ЖКХ – новая нефть» – 
никто не отменял это правило, рань-
ше с нефти брали, а теперь люди, по 
мнению властей, накопили жирок, 
и все хотят этот жирок потратить 
в своих интересах, ведь зарплаты у 
всех «выросли беспрецедентно», – 
резюмирует Илья Гращенков.

Сергей ИВАНЕНКО

Нижний Новгород

Прочитал в «СР»

Аварии в ЖКХ:  
где выход?

Товарищи, здравствуйте!
Григорий высказался недвусмыслен-

но и вкратце, причем принципиально: 
«Аварии в ЖКХ, где выход?.. В нацио-
нализации и возврате социализма». На 
этом можно поставить точку. Однако...

Мне понравилось вот какое высту-
пление некоего форумчанина на про-
сторах инета: «У нас есть два варианта 
развития – реалистичный и фантасти-
ческий: реалистичный – прилетят ино-
планетяне и все сделают, а фантасти-
ческий – мы все сделаем сами». То есть 
вот что я хотел сказать. У меня довольно 
богатый жизненный опыт, 20 лет я рабо-
тал управдомом (36 квартир) в рамках 
ЖСК, 17 лет я обслуживал в том же са-
мом доме газовую домовую котельную. 
Значит, тема мне не чужда. Так что сме-
ло заявляю, что революцию в России 
сделает износ советской инфраструк-
туры. И ИИ правящему классу никак не 
поможет, это однозначно. О чем я. Без 
восстановления соцстроя на Руси – 
русским смерть. Как и в общей сложно-
сти всем славянам здесь, в ЕС. Я опу-
бликовал на моем сайте перевод статьи 
из «Сов. России». Вацлав из Чехии

Совесть вернее памяти
Никонов – политик так себе, скорее 

социал-демократ и то не очень силь-
ный. Похоже он тот из потомков великих 
людей, на которых природа отдыхает. 
Ленин строил государство совершенно 
новой формации, шел непроторенным 
путем, ошибки были неизбежны, но Ле-
нин умел их признавать и исправлять^ и 
в этом тоже его величие. Grigory

Стихи и цифры
Ленинградцы – петербуржцы...

Факт из памяти – книги учета –
вдруг нечаянно извлеку,
и давно позабытое что-то
неожиданно ляжет в строку.

Я давно у приятелей не был 
в садоводстве за станцией Мга.
Вижу: темные ломтики хлеба
нарезает хозяйки рука.

Не на гренки – иного порядка
роль диктует насущному шаль:
размочить и закладывать в грядки –
под кощунственный сверхурожай.

Сердце екнуло – плакать, смеяться?
Черный город. Блокадные дни.
Я задал бы вопрос ленинградцам,
но теперь – «петербуржцы» они...
Ignat

О покаянии
Вся болтовня лихих 1990-х была на-

правлена на подавление, покорность 
масс. Мы были воспитаны в доверии к 
верхам. Что они ведут нас к коммуниз-
му. Все их (дерьмократов) усилия увен-
чались успехом: народ молча ждал появ-
ления ста сортов колбасы. И все новояв-
ленные «лидеры», сидя верхом на наших 
шеях, ускоренно погнали к «сияющим» 
высотам капитализма. Вечное проклятие 
собчакам, боровым, солженицынsм, ель-
циным, горбачевым! Пусть не обижают-
ся, кого не упомянул. Arhipov

Январь 1924 года
«Ленин начал такое дело, которое 

со временем охватит всю Землю, все 
ее население. Его я глубоко почитаю и 
уважаю, как человека, который первый 
за всю многовековую историю Земли 
вступил в бой и ниспроверг несправед-
ливый порядок на одной шестой части 
земного шара... Ленин с беспримерной 
отвагой отыскал и собрал единомыш-
ленников в организацию, слившую вое-
дино научную теорию и революционную 
практику. Чем дальше, тем величие Ле-
нина будет расти... Никто так не верил в 
творческие силы масс и никто так вер-
но и цельно не выражал заветных дум и 
стремлений народа. Он чист сердцем, 
глубок разумом. Безгранично справед-
лив и ясновидящ... Ленин – самый боль-
шой из всех когда-либо живших гениев 
человечества, и его я без всяких огово-
рок называю великим» (К.Э. Циолков-
ский. О Ленине. 1930 год). Rif Kalimullin 
(ВК)

Могучий отклик народа
А москвичам позорище иметь под 

носом Мавзолей и не посещать такое 
величие. Была там, как будто город 
вымер, одни китайцы, да с десяток рус-
ских за четыре часа открытого Мавзо-
лея, да караул в вольном виде находил-
ся и форма старая на них. Валентина 
Захарова (ВК)

Космос «заселяется»
В 2024 году Российская 

Федерация планирует со-
вершить 18 пусков ра-
кет-носителей в интересах 
расширения спутниковой 
группировки Космических 
войск страны, заявил заме-
ститель министра обороны 
РФ Алексей Криворучко, 
передает Интерфакс.

Криворучко отметил, 
что в 2023 г. по програм-
ме запусков, осуществля-
емой в интересах Мино-
бороны России, было вы-
полнено семь запусков ра-
кет-носителей семейства 
«Союз» для вывода на ор-
биту космических аппара-
тов, используемых в систе-
мах картографирования 
Земли, обнаружения и ге-
олокации. 

27 декабря Воздуш-
но-космические силы 
(ВКС) России прове-
ли успешный пуск раке-
ты-носителя «Союз-2.1в» 
со спутником в интересах 
Минобороны с космодро-
ма Плесецк. 21 декабря в 
Минобороны рассказали 
о старте с Плесецка раке-
ты-носителя «Союз-2.1б».

Ранее сообщалось, что 
в ноябре в Роскосмосе со-
общали о планах запуска 
ракеты-носителя «Анга-
ра-А5» с космодрома Вос-
точный в I квартале 2024 
года.

Глава Роскосмоса Юрий 
Борисов сообщил, что пер-

вый пуск тяжелой раке-
ты-носителя «Ангара-А5» 
с космодрома Восточный 
состоится в первой декаде 
апреля.

«Мы готовы, наверное, в 
первой декаде апреля осу-
ществить пуск «Ангары», 
ракета уже находится на 
Восточном с разгонным 
блоком», – сказал Борисов 
на пленарном заседании 
48-х Академических чте-
ний по космонавтике па-
мяти С.П. Королёва («Ко-
ролёвские чтения»).

26 декабря 2023 года Бо-
рисов сообщил, что пер-
вый пуск ракеты-носителя 
«Ангара-А5» с космодро-
ма Восточный запланиро-
ван на март 2024 года.

«Ангара» – семейство 
российских ракет-носите-
лей модульного типа раз-
личной грузоподъемности, 
создаваемых на основе 
универсальных ракетных 
модулей с кислородно-ке-
росиновыми двигателями. 
Семейство включает в себя 
ракеты-носители от легко-
го до тяжелого классов в 
диапазоне грузоподъемно-
сти от 3,5 т («Ангара-1.2») 
до 38 т («Ангара-А5В») на 
низкой околоземной орби-
те.

Президент РФ Влади-
мир Путин поручил пра-
вительству совместно под-
ключить школьников, сту-
дентов и молодых ученых к 

созданию и запуску малых 
космических аппаратов.

«Правительству Рос-
сийской Федерации со-
вместно с Минпросвеще-
ния России, Минобрнауки 
России и госкорпорацией 
«Роскосмос» обеспечить 
включение в разрабатыва-
емый национальный про-
ект по формированию от-
ечественной индустрии 
космических сервисов, 
технологий и продуктов 
мероприятий, предусма-
тривающих создание и за-
пуск в космическое про-
странство малых космиче-
ских аппаратов при уча-
стии лиц, обучающихся в 
общеобразовательных ор-
ганизациях, образователь-
ных организациях высше-
го образования, и молодых 
ученых», – говорится в пе-
речне поручений главы го-
сударства по итогам его 
встречи с молодыми уче-
ными 29 ноября 2023 года.

Кроме того, данное по-
ручение предусматрива-
ет создание и развитие на 
базе школ и вузов сети на-
земных исследовательских 
комплексов, ориентиро-
ванных на работу с запу-
щенными в космос малыми 
космическими аппарата-
ми, в том числе обеспече-
ние возможности привле-
чения к работе такой сети 
наземных исследователь-
ских комплексов заинте-

ресованных иностранных 
граждан и организаций.

Доклад президенту дол-
жен быть представлен к 1 
июля, а ответственными за 
поручение указаны прави-
тельство, Минпросвеще-
ния, Минобрнауки и Ро-
скосмос.

Таким образом, Мино-
бороны РФ демонстриру-
ет устойчивое стремление 
к увеличению и совершен-
ствованию спутниковой 
группировки, работающей 
в интересах Вооружен-
ных сил России. В совре-
менных условиях от коли-
чества задействованных 
спутников и качества их 
работы зависит очень мно-
гое, в том числе и на фрон-
те, поскольку действую-
щая армия получает дан-
ные от спутников по рас-
положению сил и средств 
противника, сооружений, 
наличию различных пре-
град.

Положение украинских 
формирований было бы 
куда более худшим, если 
бы в интересах Киева его 
западные покровители, и 
прежде всего США, не за-
действовали собственные 
военные спутники, благо-
даря которым обеспечи-
ваются разведка и связь 
ВСУ. России необходимо 
давать качественный ответ 
на подобные действия про-
тивника. 

Второй Западный окружной 
военный суд в четверг признал 
Дарью Трепову (внесена в спи-
сок террористов и экстреми-
стов Росфинмониторинга) ви-
новной по делу о взрыве в пе-
тербургском кафе, в результате 
которого погиб военкор Максим 
Фомин (Владлен Татарский).

«Назначить наказание... по 
совокупности преступлений 
сроком 27 лет лишения свобо-
ды в колонии общего режима 
со штрафом 600 тыс. рублей», 
– огласил решение предсе-
дательствующий судья Тимур 
Жидков.

Дмитрий Касинцев признан 
виновным в укрывательстве 
Треповой. «Признать вино-
вным... и назначить наказание в 
виде года и девяти месяцев ли-
шения свободы в колонии об-
щего режима», – огласил реше-
ние Жидков.

Трепова признана виновной 
по п. «б» ч. 3 ст. 205 УК РФ (тер-
рористический акт), ч. 4 ст. 
222.1 УК РФ (незаконный обо-
рот взрывных устройств) и ч. 
4 ст. 327 УК РФ (использова-
ние заведомо поддельного до-
кумента с целью скрыть другое 
преступление).

Спорт
Клубы РПЛ 

согласились 
с переносом игр
Общее собрание клубов 

Российской премьер-лиги 
(РПЛ) проголосовало за пе-
ренос матчей 21-тура чемпи-
оната страны на 23–25 апре-
ля 2024 года в связи с выбо-
рами президента РФ, сооб-
щил сайт РПЛ.

Решение должно быть 
утверждено исполкомом 
Российского футбольного 
союза.

Более 280 
комплектов наград 

разыграют на 
Всемирных играх 
дружбы в России

На Всемирных играх друж-
бы, которые пройдут в сентя-
бре в Москве и Екатеринбур-
ге, более 6 тыс. спортсменов 
разыграют 283 комплекта на-
град, сообщил вице-премьер 
РФ Дмитрий Чернышенко.

«На соревнованиях Все-
мирных игр дружбы 6300 
спортсменов разыграют 283 
комплекта наград, ожидается 
порядка 2500 официальных 
лиц, осуществляется пригла-
шение почетных гостей из 
иностранных государств», – 
сказал Чернышенко по ито-
гам заседания оргкомитета 
по подготовке и проведению 
Всемирных игры дружбы – 
2024. Его цитирует сайт Мин-
спорта в пятницу.

Вице-премьер добавил, что 
Минспорт РФ прорабатывает 
вопрос призовых выплат. По 
его мнению, должен действо-
вать принцип паритета спра-
ведливости, чтобы все побе-
дители и призеры были в рав-
ных условиях.

Министр спорта Олег Ма-
тыцин, в свою очередь, под-
черкнул, что Всемирные игры 
дружбы являются важной 
площадкой для сохранения 
соревновательной активно-
сти российских спортсменов.

«Ведется активная работа 
организаторов над тем, что-
бы зрители увидели на Играх 
сильнейших спортсменов в 
своих видах спорта», – сказал 
Матыцин, которого также ци-
тирует сайт ведомства.

Всемирные игры дружбы 
пройдут в Москве и Екате-
ринбурге с 15 по 29 сентября 
2024 года. Спортсмены будут 
соревноваться в 208 дисци-
плинах по 33 видам спорта, 
подчеркнули в спортивном 
ведомстве.

Прогноз погоды
Мартовская неделя 
в начале февраля

Очередное повышение тем-
пературы прогнозируется в 
Москве на следующей неде-
ле, днем столбики термоме-
тров будут подниматься до 
+1 °С, что соответствует по-
годе в марте, сообщил «Ин-
терфаксу» научный руково-
дитель Гидрометцентра Рос-
сии Роман Вильфанд.

Он уточнил, что в предстоя-
щие выходные в Москве будет 
хорошая погода – ночью тем-
пература будет около –10 °С, 
а днем – около 5 °С. В субботу 
ожидается небольшой снег, в 
воскресенье – облачно с про-
яснениями, временами будет 
солнце.

«29 января начнет меняться 
циркуляция, в Москву будут 
поступать более южные воз-
душные потоки. Ночью в по-
недельник еще температура 
вполне зимняя, –12...–10 °С, 
по области до –15 °С, а днем 
уже повышение температуры, 
особенно во второй половине 
дня, до –4...–2 °С. 30 и 31 ян-
варя – заметное повышение 

температуры», – сказал Виль-
фанд.

Он уточнил, что во вторник 
и среду в Москве ночью от –4 
до –2 °C, по области до –7 °C, 
днем от –5 °C до 0 °С. Места-
ми пройдет небольшой снег и 
мокрый снег.

«Уже во вторник и среду 
температура на шесть гра-
дусов выше нормы. Это уже 
совсем мартовская темпера-
тура, оттепельная погода», – 
сказал Вильфанд.

Вторая половина недели – с 
1 по 4 февраля также прогно-
зируется теплой: ночью тем-
пература от –7 °С до –2 °С, а 
днем от –4 °С до +1 °С. Также 
до конца недели прогнозиру-
ются небольшие осадки, пре-
имущественно в виде снега и 
мокрого снега.

При этом, как отметил 
Вильфанд, «конец января и 
начало февраля – это самый 
холодный период по клима-
ту в Москве», но в этом году 
прогнозируется заметное по-
вышение температуры.


